
FIEG REGIONAL

Presidente destaca a importância da ferrovia Norte-Sul

O presidente da FIEG Regional 
Anápolis, Wilson de Oliveira, 

ressalta que a ferrovia Norte-Sul, 
inaugurada na última quinta-feira,23, 
com a presença da presidente Dilma 
Rousseff e do governador Marconi 
Perillo, representa um grande marco 
para a economia de Goiás e do Brasil.

Conforme ressaltou, assim que en-
trar em operação, a Norte-Sul irá re-
duzir o preço no transporte de vários 
produtos, dentre os quais, grãos e 
minérios, tornando mais competitivas 
as empresas do Estado. Ele destaca 
que a ferrovia fará com que Anápolis 
se consolide como um dos maiores e 
mais importantes polos logísticos do 
Brasil, inclusive, poderá ajudar a con-
solidar um trabalho que já vem sendo 
realizado há alguns anos que é trazer 

um entreposto da Zona Franca de 
Manaus. 

Na sua avaliação, a ferrovia, junta-
mente com o Aeroporto de Cargas, 
a Plataforma Logística, o Centro de 
Convenções e o Parque Tecnológico, 
uma vez consolidados, vão fazer de 
Anápolis uma grande vitrine para a 
atração de investimentos, aumentan-
do a geração de emprego e renda na 
região e contribuindo para o fortale-
cimento das receitas públicas com o 
incremento do ICMS e de outros tribu-
tos e a elevação do Produto Interno 
Bruto e do saldo da balança comercial 
de Goiás. 

Em seu discurso na solenidade 
de inauguração, a presidente Dilma 
Rousseff destacou que a inauguração 
da ferrovia recupera o atraso dos in-

vestimentos que deveriam ser feitos 
no modal ferroviário. “Aqui se pode 
conectar todo o Brasil com o siste-
ma ferroviário. Essa coluna vertebral 
permitirá que estados interiores como 
Goiás estejam próximos do mar e dos 
navios. Ela coloca o litoral aqui”, de-
clarou Dilma.

 O trecho inaugurado, entre Aná-
polis e Palmas (TO) tem 855 qui-
lômetros de extensão e demandou 
investimentos oriundos do PAC de 
aproximadamente R$4,2 bilhões. O 
trecho de Palmas a Anápolis  interli-
ga-se com o segmento de Palmas a 
Açailândia (MA) da Norte-Sul, com 
719 quilômetros, que está em opera-
ção desde 2007. No total, são 1.574 
quilômetros de linha férrea desde o 
Maranhão até Goiás.

Ismael Vieira\Jornal Estado de Goiás



SICMA
Noite de gala para formatura da primeira turma de Pós-
Graduação de Gestão da Construção de Edificações

Uma noite memorável e histórica. 
Assim o presidente do Sindicato 

das Indústrias da Construção e do Mo-
biliário de Anápolis (SICMA), Álvaro Otá-
vio Dantas Maia, avaliou a solenidade de 
formatura dos concluintes do curso de 
Pós-Graduação de Gestão da Constru-
ção de Edificações, realizada no último 
dia 16, no Salão de Eventos do Sesi-
-Jundiaí.

“Para mim e para toda a diretoria do 
SICMA, é um momento de muita alegria 
celebrar esta vitória, com a formação da 
primeira turma da Pós-Graduação de 
Gestão da Construção de Edificações. 
Com certeza, ainda teremos muitas ou-
tras formaturas neste e em outros cursos 
voltados para o setor da construção”, 
ressaltou Álvaro Maia.

Segundo o presidente, a formatura 

dessa turma representa um marco por 
ser a primeira em nível de pós-gradua-
ção direcionada ao setor e por demons-
trar o resultado positivo da parceria entre 
a entidade e a Faculdade de Tecnologia 
Senai “Roberto Mange”, com o propósito 
de atender as demandas das empresas 
com a formação e capacitação de mão-
-de-obra, aliás -destaca Álvaro Maia- de-
mandas que não vêm de agora e, por 
isso, o SICMA tem buscado parcerias 
para a realização de cursos para aten-
der os segmentos representados pela 
entidade.

O formando Luiz Antônio, orador da 
turma, ressaltou outro aspecto positivo 
que foi a interação entre os profissionais, 
engenheiros e arquitetos, que formaram 
o grupo. Além disso, citou que por ser o 
primeiro curso neste nível, houve alguns 

problemas iniciais, os quais foram solu-
cionados por meio de um debate aberto 
com o Senai, através do SICMA.

Também estiveram presentes na sole-
nidade o diretor da Fatec- Senai “Roberto 
Mange”, Aroldo dos Reis Nogueira; Ivone 
Maria Elias Moreyra, que na oportunida-
de representou o presidente da FIEG e o 
diretor regional do SENAI, Pedro Alves e 
Paulo Vargas; a professora Neusa Ma-
ria da Conceição coordenadora de pós 
graduação da Fatec-Senai, o supervisor 
de educação e tecnologia da faculda-
de de tecnologia Senai Roberto Mange 
e também mestre de cerimônia do dia 
Wilson Paula e Silva e o professor Cris-
tian Moreira. Além do presidente Álvaro 
Maia, também representaram o SICMA 
os diretores Firelênio Wesley Fraga, Luiz 
Ledra e Paulo Henrique Brandão.
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SICMA
Feirão da Caixa e Expo Casa & Móveis foram um sucesso

Em sua décima edição, o Feirão 
Caixa da Casa Própria regis-

trou recorde em volume de negó-
cios. Realizado entre os dias 16 a 18 
de maio, no piso superior do Termi-
nal Rodoviário “Josias Moreira Bra-
ga”, o evento teve ainda como atra-
ção a quinta edição da Expo Casa e 
Móveis, onde os visitantes puderam 
conferir móveis e novidades na área 
de decoração e arquitetura.

Conforme a assessoria da insti-
tuição, foram encaminhados pelas 
construtoras e imobiliárias 1.200 
propostas, 15% a mais que em 
2013, quantidade que gerou mais de 
R$ 125 milhões em volume de negó-
cios, valor que supera em 35% os R$ 
93 milhões realizados na 9ª edição 
do Feirão, em 2013. Nesta edição do 
Feirão Caixa em Anápolis, realizado 

em parceria com o SICMA, os 16 mil 
visitantes do evento tiveram acesso 
a mais de dois mil imóveis ofereci-
dos pelas construtoras e imobiliárias 
participantes.

O superintendente regional da Cai-
xa, Ubiratan Lima Oliveira, comemo-
rou os números e atribuiu o sucesso 
do evento à parceria entre o banco 
e as empresas da construção civil, 
o SICMA, parceiro desde a primeira 
edição, e as imobiliárias de Anápo-
lis. “Agradeço e parabenizo a todos 
os envolvidos na realização do 10º 
Feirão Caixa da Casa Própria em 
Anápolis. Foi um sucesso! A Caixa, 
além de ajudar a realizar o sonho da 
casa própria dos anapolinos, vem 
contribuindo efetivamente para o 
desenvolvimento da cidade através 
das oportunidades que gera para as 

empresas de habitação através des-
te evento”, disse.

O SICMA foi representado na so-
lenidade de abertura do evento, pelo 
diretor Anastácios Apostolos Dagios. 
Em seu discurso ele ressaltou que a 
entidade honrada em ser parceira da 
Caixa no Feirão, que é um sucesso 
por 10 anos consecutivos. E, des-
tacou também o sucesso da Expo 
Casa e Móveis, que tornou-se um 
referencial para a divulgação do po-
tencial da nossa indústria moveleira. 
“É um segmento que o SICMA tem 
apoiado e que vem crescendo mui-
to. Estamos, inclusive, numa parce-
ria com o SEBRAE, realizando um 
projeto setorial para fortalecer a in-
dústria moveleira, trabalho este que 
trará excelentes resultados no futuro 
para este setor”, reforçou.



O Sindicato das Indústrias de 
Alimentação de Anápolis (Sin-

dAlimentos), realizou, no dia 07/05, 
duas Assembleias Gerais com a 
finalidade de serem aprovadas as 
contas do ano de 2013 e de autorizar 
a diretoria do Sindicato a negociar as 
Convenções Coletivas de Trabalho 
2014-2015, com o Sindicato dos Tra-
balhadores na Indústria de Cerveja e 
Bebidas em Geral e de Águas Mine-
rais no Estado de Goiás e Sindicato 
dos Trabalhadores em Transportes 
Rodoviários de Anápolis. O presi-

dente Wilson de Oliveira conduziu 
as assembleias e, ao final, abriu a 

discussão para diversos assuntos 
de interesses do setor.

SICMA

SindAlimentos

Assembleias debatem contas e Convenção Coletiva

Convenção Coletiva e contas pautam assembleias

O Sindicato das Indústrias da 
Construção e do Mobiliário de 

Anápolis (SICMA) realizou, no último 
dia 19, duas assembleias gerais, sen-
do uma de caráter ordinário para a 
prestação de contas do exercício de 
2013 e a outra, de caráter extraordi-
nário, para tratar sobre a Convenção 
Coletiva de Trabalho de 2014.

Sob a presidência do empresário 
Álvaro Otávio Dantas Maia, os traba-
lhos foram abertos com a apresenta-
ção detalhada da prestação de contas 
pelo vice-presidente Luiz Ledra. Ao 
final da exposição, abriu-se espaço 
para discussão e, na sequência, a 
mesma foi colocada em votação e 
aprovada pelos presentes.

Dando sequencia à pauta do dia, foi 
iniciada a discussão da proposta do 

Sindicato Laboral para a Convenção 
Coletiva de Trabalho, sendo que, na 
oportunidade, foram debatidas várias 
propostas relacionadas ao reajuste 
salarial, jornada de trabalho, aviso pré-
vio, dentre uma série de outras ques-
tões. Outras reuniões deverão ocorrer 

para o fechamento da negociação.
O presidente Álvaro Maia aprovei-

tou a oportunidade para conclamar os 
empresários a se mobilizarem para o 
Dia Social da Construção, que será 
realizado em agosto próximo, numa 
ação conjunta com o Sesi.



SENAI
Fórum debate aplicação da Lei da Aprendizagem

A Faculdade de Tecnologia Senai 
“Roberto Mange” realizou, no 

último dia 15, o “Fórum do Programa 
de Aprendizagem Industrial”, com o 
objetivo de debater a aplicação da 
Lei Nº 10.097, de 19 de dezembro 
de 2000, regulamentada pelo De-
creto nº. 5.598/2005, que estabelece 
que todas as empresas de médio e 
grande porte estão obrigadas a con-
tratar adolescentes e jovens entre 14 
e 24 anos.

O evento contou com a partici-
pação de profissionais do setor de 
recursos humanos de várias em-
presas, do diretor da Faculdade de 
Tecnologia SENAI “Roberto Mange”, 
Aroldo Nogueira e a gerente de Es-
tágio, professora Lúcia Helena Cale-
gari, e do gerente da Subdelegacia 
do Trabalho, Degmar Pereira.

Em sua exposição, o representan-
te do Ministério do Trabalho informou 
que já foi feito um trabalho grande de 
conscientização junto às empresas 
sobre a aplicação da lei e, a partir de 
agora, será intensificada a fiscaliza-
ção sobre a sua aplicação. Confor-
me disse, a regional tem uma meta 
de sete mil autos, mas espera que a 
mesma não seja cumprida. “Nós es-
peramos que as empresas estejam 
adequadas”, frisou.

Além de verificar se as empresas 
estão cumprindo, integralmente, as 
cotas de contratação, a fiscalização 
do Ministério do Trabalho, Degmar 

Pereira alertou que a fiscalização 
ira observar se não está havendo 
desvio de finalidade dessa mão-
-de-obra. Caso esteja ocorrendo, 
explicou, o fiscal poderá considerar 
que a vaga está, então, dentro das 
regras da CLT e o empregador terá 
de recolher todas as obrigações, 
proporcionalmente às horas traba-
lhadas, sem prejuízo à multa e ou-
tras sanções pela irregularidade que, 
eventualmente, seja flagrada. Se, na 

hipótese de a empresa ter uma cota 
de 10 menores e faltar um, ou, um 
estiver com desvio de função, será 
cobrada a multa por todo o período 
da irregularidade.

Degmar Pereira assinalou que as 
empresas podem procurar a pró-
pria Subdelegacia do Trabalho ou 
mesmo o SENAI, para verificar com 
exatidão qual cota deve cumprir para 
não incorrer em irregularidade e evi-
tar os autos da fiscalização.



INDÚSTRIA DA ALIMENTAÇÃO
Ffatia será lançada em evento na FIEG no próximo dia 02

Será realizado no dia 2 de junho, 
às 20 horas, na sede da Fieg, 

em Goiânia (GO), o evento de lança-
mento da 9ª edição da Feira de For-
necedores e Atualização Tecnológica 
da Indústria de Alimentação (Ffatia). 
A solenidade terá a presença de au-
toridades estaduais e municipais, 
representantes dos segmentos indus-
triais de diversas áreas, parceiros, im-
prensa e demais convidados. O presi-
dente da Reed Exhibitions Alcantara 
Machado, Juan Pablo De Vera, estará 
presente e apresentará as novidades 
da Ffatia deste ano, que ocorrerá de 
28 a 31 de outubro, no Centro de 
Convenções de Goiânia. 

Considerada a maior vitrine de 
inovações tecnológicas para o setor 
industrial do Centro-Oeste, a Ffatia 
chega a sua 9ª edição em 2014, com 
a estimativa de participação de 180 
expositores, em uma área de seis mil 
metros quadrados, e da presença de 
mais de 25 mil visitantes. A Feira será 
realizada pela Reed Multiplus - marca 
associada à Reed Exhibitions Alcan-
tara Machado.

Promovida a cada dois anos, a 
Ffatia apresentará aos visitantes, 
principalmente empresários do setor 
de alimentos, o que existe de mais 
moderno em equipamentos e tec-
nologias disponíveis no mundo para 
processos industriais, automação e 
controle de processos, movimenta-
ção e logística, embalagens, insumos 

e serviços. Para facilitar a visitação, 
todos os setores serão sinalizados 
por totens. 

Atividades 
Simultaneamente à Ffatia, ocorrerá 

em parceria com o Centro Nacional 
das Indústrias do Setor Sucroener-
gético (CEISE-Br) e com o apoio dos 
Sindicatos das Indústrias de Fabrica-
ção de Etanol e Açúcar no Estado de 
Goiás (Sifaeg/Sifaçúcar), a IV Mostra 
Sucroenergética Centro-Oeste (Su-
croeste) e o Canal Sucroeste, semi-
nário destinado para os profissionais 
do setor. 

Além da Mostra, paralelamente 
à Ffatia, serão realizadas a Expola-
co (Exposição de Produtos Lácteos 
do Centro Oeste), o III Concurso de 

Produtos Lácteos do Centro Oeste. 
Para aprimoramento de networking e 
negócios, serão realizados a “Grande 
Rodada de Negócios”, espaço onde 
os expositores da feira poderão ne-
gociar produtos e as “Rodadas de 
Negócios”, serviços em reuniões rá-
pidas, com compradores de grandes 
indústrias da Região Centro-Oeste e 
sem precisar sair do pavilhão de ex-
posição. 

Consolidada como a maior Feira do 
setor do Estado de Goiás e a terceira 
maior do País na indústria da alimen-
tação, a Ffatia movimenta toda a re-
gião, gerando 1.200 empregos dire-
tos e outros 3.500 indiretos – impacto 
que corresponde a movimentação na 
rede hoteleira, indústria e rede de 
serviços.



IEL/GO

Prazo para inscrição no INOVA Talentos termina em junho

As empresas goianas têm até o dia 
13 de junho para se inscreverem 

na 2ª Chamada Nacional de Projetos do 
Programa Inova Talentos, que selecio-
nará propostas para apoio financeiro a 
projetos de pesquisa, desenvolvimento 
e inovação.

 A oportunidade trazida pelo IEL e 
CNPq, objetiva ampliar o número de pro-
fissionais qualificados em inovação no 
setor industrial.

No programa consta a inserção de 
graduandos, no último ano de curso, gra-
duados e mestres, com até três anos da 
titulação da graduação, nas empresas e 
institutos de PD&I privados, sendo pos-
sível se inscrever em mais de uma vaga.

As empresas interessadas devem pro-
por seus projetos de inovação e aquelas 
que tiverem os seus aprovados recebe-

rão profissionais e estudantes financia-
dos pelo CNPq. Já os estudantes devem 
se cadastrar, inserir o currículo e respon-
der a um desafio proposto de acordo com 
o perfil da vaga. O processo seletivo será 
feito  pelo Instituto Euvaldo Lodi (IEL Goi-
ás) em parceria com as empresas. 

Os bolsistas selecionados serão 
acompanhados pelo IEL e passarão por 

capacitações que visam o desenvolvi-
mento de competências. Depois de 12 
meses, os melhores projetos serão pre-
miados com visitas técnicas a centros de 
referência em inovação no exterior.

Para saber mais detalhes, as empre-
sas goianas podem procurar o IEL Goi-
ás pelo fone (62) 3216-0319 e, também 
acessar o site www.inovatalentos.com.br



FIEG REGIONAL
Palestra do PDA aborda redução da tarifa de energia
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Contatos

A FIEG Regional Anápolis reali-
zou, no dia 14 último, no mini-

-auditório do SENAI, o curso: “Como 
reduzir sua tarifa de energia elétri-
ca”, ministrado pela consultora da 
Confederação Nacional da Indústria 
(CNI), Gheisa Esteves. 

O curso faz parte do Programa 
de Desenvolvimento Associativo 
(PDA), fruto da parceria entre a CNI 
e a Federação das Indústrias do 
Estado de Goiás. O evento contou 
com o apoio dos seis Sindicatos das 
Indústrias abrigados na Regional da 
FIEG e do SENAI. 

Durante a palestra, foi apresenta-
do um painel sobre o custo da ener-
gia elétrica no Brasil, os reajustes e 
composição tarifária, além dos pro-

cedimentos que podem ser feitos, 
dentro da legalidade, para que as 
empresas possam reduzir o consu-

mo. Participaram empresários e téc-
nicos de vários segmentos da indús-
tria e da Base Aérea de Anápolis.


